

Cancillería presentó mecanismo de implementación y seguimiento de los compromisos acordados en APEC Perú 2024 y en reuniones bilaterales

16 de enero de 2025

Nota de Prensa 005 - 25

Con la presencia del presidente del Consejo de Ministros, Gustavo Adrianzén, de ministros y viceministros de todos los sectores, el canciller Elmer Schialer presentó el mecanismo de implementación y seguimiento de los compromisos alcanzados durante la presidencia APEC Perú 2024, y de los acuerdos bilaterales adoptados en las visitas de Estado, visitas oficiales y encuentros bilaterales sostenidos por la presidenta Dina Boluarte Zegarra. A la cita asistieron los titulares de los ministerios de la Producción, Mujer y Poblaciones Vulnerables, Cultura, y Trabajo y Promoción del Empleo, así como viceministros y representantes de las demás carteras. Las autoridades se sumaron a la iniciativa planteada por la Cancillería y expresaron su compromiso para su implementación.

El referido mecanismo tiene como propósito el seguimiento y ejecución progresiva, por parte de los distintos sectores del Ejecutivo, de los más de 70 compromisos y acuerdos alcanzados, buscando que beneficien a la ciudadanía peruana en aspectos clave como reducción de la informalidad, impulso a la integración económica, empoderamiento de las personas con discapacidad, impulso hacia la transición energética, reducción de la pérdida de alimentos, promoción de finanzas sostenibles, igualdad de género y empoderamiento económico de la mujer.

El mecanismo, asimismo, contempla la implementación de diversos acuerdos bilaterales suscritos con China, Japón, Corea, Brunei, Malasia, Singapur, Tailandia, Australia, Nueva Zelanda, Estados Unidos, Chile y Canadá en materias de gran impacto para el país, como comercio, seguridad, minería, energía renovable, defensa, ciencia y tecnología, agricultura, desarrollo aeroespacial, educación y cultura, destinados a mejorar la calidad de vida de los peruanos, brindarles mayores posibilidades de progreso, así como oportunidades para emprendimientos e iniciativas.

En la cita, el canciller repasó que en el marco de la Cumbre de Líderes se llevaron a cabo las visitas de Estado del Sultán de Brunéi Darussalam y del presidente de la República Popular China; las visitas oficiales de los presidentes de Vietnam, Indonesia y Corea del Sur, así como de los primeros ministros de Japón y Malasia; y las reuniones bilaterales que sostuvo la presidenta de la República con jefes de Estado o de Gobierno de Estados Unidos, Canadá, Chile, Tailandia, Australia, Nueva Zelanda y Singapur, indicando que este gran esfuerzo de gestión también permitirá mayor amplitud comercial para los productos peruanos, así como el fortalecimiento de nuestras relaciones bilaterales.

La presidencia del APEC Perú 2024 fue un hito diplomático que permitió a nuestro país desarrollar una estrategia para construir consensos entre actores de gran relevancia política y económica para la región Asia-Pacífico, lo que contribuyó a reforzar el posicionamiento del país y de su política exterior en el escenario internacional.

Durante el encuentro, el ministro de Relaciones Exteriores propuso que los equipos técnicos de cada ministerio se reúnan este 22 de enero, en la Cancillería, para abordar, en el marco del referido Mecanismo, los acuerdos concernientes al foro APEC y a los alcanzados en el marco bilateral